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“您好，这里是夏令热线，请

讲。”今天上午8时30分，上海市副

市长张小宏作为第31届新民晚报

夏令热线志愿者，坐上夏令热线的

接听席，倾听市民和读者来电。在

接听了三通热线电话后，他接受了

记者的采访，介绍本市在推动城市

治理现代化方面针对存在的短板

和不足，进行改善提升的一系列新

举措。

近些年来，上海深入贯彻“人

民城市”重要理念，按照习近平总

书记提出的“城市管理要像绣花一

样精细”的重要指示要求，在城市

治理现代化方面迈开新步伐，探索

走出了一条超大城市治理新路。

“超大城市治理是一个世界性

难题。”张小宏表示，随着城市不断

发展、人民的需求不断变化，城市

治理过程中不断出现新的问题、新

的挑战，比如，安全韧性城市建设

方面，一些过去长期积累的风险和

隐患，如燃气、房屋、电梯等领域安

全事故频发，严重影响了老百姓的

获得感安全感；提升社区人居环境

方面，人民群众对美好居住生活的

需要已从“有没有”转向“好不好”，

老百姓希望更高品质、更人性化的

公共空间，希望更多地参与社区治

理；推进城市治理领域数字化转型

方面，当前大数据、云计算、人工智

能等技术发展迅猛，尽管上海在应

用新技术提升城市治理水平方面

作了一些探索，但在整合数据资

源、开拓应用场景、实现智慧决策

等方面，还有很大的提升空间。下

一步，上海将从三个维度提升完善

城市治理水平。

一是要体现治理温度。城市治

理要围绕人民想问题、作决策、办事

情，真正把解决老百姓急难愁盼的

问题、满足人民日益增长的美好生

活需要作为工作的出发点和落脚

点，通过一系列工作让老百姓能够

真切地感受到城市的温暖和美好。

二是要加大工作力度。正值

全党上下深入开展主题教育的重

要时刻，上海把主题教育的成果转

化为为民服务的实效，对老百姓反

映强烈的问题、对长期影响城市发

展的问题，要拿出切实管用的举

措，把堵点打通，把短板补齐。

三是要提高市民参与度。市

民是城市的主体，最清楚城市治理

中的问题，对政策举措是否有效最

有发言权。上海将充分调动人民群众参与城市治理的积极性，广泛

凝聚社会共识，形成共建共治共享的城市治理格局，这也是“人民城

市人民建，人民城市为人民”的生动实践。

今年，夏令热线把及时受理市民诉求作为听民声、体民情、察

民意的重要载体，把深入分析热线数据作为调研排摸城市管理领

域问题的重要方法，把着力处置群众反映最集中的顽症问题作为

干事创业敢担当、为民服务解难题的重要抓手，以造福人民群众

的实际成果检验主题教育的工作成效，让“夏令热线”这块牌子更

加闪亮。

本报记者 杨玉红

已经完成方案设计
记者赶到现场发现，中国福利会儿童艺术剧

院位于华山路643号，与华山医院相邻，上海戏剧

学院相对，杨女士反映的地方目前为停车场加零

星绿地花箱，围墙边还竖着两三米高的广告牌。

静安区绿化管理中心副主任章栋贤告诉记

者，杨女士反映的地方是中国福利会儿童艺术剧

院附属空间，已准备将这里围墙打开改造成“艺术

共享花园”，新增约500平方米的绿化让市民共

享。绿化不只有平面的，还有立体的，一面“时光

绿墙”就有130平方米。

目前，项目已完成方案设计、施工招投标等工

作，计划于9月底施工，11月底前完成并对公众开

放。届时，这里将使华山路（乌鲁木齐北路—镇宁

路）沿线的绿化效果进一步提升，并成为周边居民

的休闲新去处。

章栋贤现场从手机里找出有关设计方案介绍，

该点位由于单位沿街绿地较分散，且有停车需求，

所以在设计方案中主要以城市微更新的方式，打造

具有人文艺术与互动趣味的开放式街道景观。

在功能需求上，将梳理交通流线，实行人车分

流，尊重现有铺装，考虑景观效果，合理选区划线，

规整车辆停放要求，提高沿街视觉观赏度，并结合

休憩座凳、夜景照明提升街道温度，增强街区魅力。

在文化特色上，将赋文增艺，将剧院特色风

貌、历史文化剧照等与绿化有机结合，选用宣传

牌、Logo及趣味标识等与儿童艺术主题相匹配的

各类景观元素，并打造时光绿墙、艺趣街角等景观

节点，提升场地活力及文化品牌度。

在景观特色上，将秉持自然精致、多彩耐荫、

生态长效的理念，通过拆围透绿、见缝增绿的方式

打开空间及视线，增加绿量，以耐荫性地被、花灌

木等观花植物混合种植为主，通过花境加绿篱、垂

直绿墙的形式打造三季有花、四季有景的动态季

相变化，营造精致化园艺景观。

更多封闭空间将开放
据了解，为了给广大市民提供更多开放的绿

色空间，让市民能进入、可休憩，去年，市绿化部门

已对机关、企事业单位附属空间向社会开放工作

出台了指导意见，提出了开放标准。单位的绿地

是否可以打开或者打造成口袋公园，要看绿地的

大小、位置等条件。

如果符合条件，管理部门将积极协调相关方

面尽可能早些开放，满足市民的休闲需求。

目前，全市已有近40家单位开放共享了30多

万平方米附属绿地，建成了10余个口袋公园，正在

进一步推进单位附属绿地开放共享工作，也做了

一些项目研究和试点。

上海也已明确，公共空间承载着群众对美好

生活的更高期盼，要挖掘潜力、创新方法，把更多

封闭空间变成开放空间；要出实招、办实事、求实

效，让群众广受益、多受益、长受益。

本报记者 罗水元

“谢谢你的来电，垃圾

房是生活垃圾分类的源头，

目前市里确实有一些小区生

活垃圾投放设施存在老旧、损坏或不

配套等问题，有的还存在管理服务跟

不上，产生异味扰民问题，这也影响了

生活垃圾分类的效果。这种情况，相关

部门也注意到了，已经在年初制定专门

的工作方案，今年要推动一批老旧破

损、功能不健全的生活垃圾房提标改

造，营造良好的分类投放环境。对你反

映的问题，我们将请相关部门尽快派人

实地了解情况，如果具备条件的话，就及

时制定计划，加紧时间改造。”接到市民

电话后，上海市副市长张小宏表示将尽

快核实具体情况，并制定相关计划。

今天上午，记者来到金祥坊实地了

解情况。记者看到徐女士所反映的垃

圾点位于小区东门不远处，且正好位于

小区内一条南北干道上。另外，由于垃

圾房空间较小，所有的垃圾桶全部被摆

放在路上，从外观上来看让人并不舒

服。记者还发现，该处垃圾房还与居民

楼仅有一墙之隔，对周边居民的日常生

活也带来部分影响。

记者到时，真新街道环卫部门的

清运车辆正在清运垃圾，而当车辆停

放在垃圾厢房边上时，整条路上也没

有其他的空间可供车辆通行。

“我们小区是老旧小区，住得也比

较满，公共空间也有限，现在的垃圾桶

都放在了外面，夏天的情况尤其糟糕，

不仅一股恶臭，还会孳生蚊蝇，希望政

府能给我们解决这个问题。”金祥坊小

区业委会主任居寅在现场告诉记者。

嘉定区真新街道垃圾分类办公室

负责人沈俊良今天上午也赶到了现

场。他表示，小区内30号楼东侧的垃

圾房是上世纪90年代末小区建造时

同时建成的，2019年7月1日上海市

开始实施垃圾分类以来，小区将该处

垃圾房进行了包括外墙刷新等在内的

微改造。“经过使用发现，该处垃圾房

由于面积小，且中间有一堵隔墙，平时

一部分垃圾桶在投放时间内只能放置

垃圾房外，夏天容易蚊蝇孳生，难免产

生异味，经过多年的使用，存在老化、

设备损坏等问题。”

据沈俊良介绍，今年以上海市建

设生活垃圾分类精品示范居住区为契

机，真新街道已经将金祥坊作为改造

试点，将该处老旧垃圾房进行重建。

“我们将对垃圾房重新改造，扩大原有

面积，安装小包垃圾落地等智能监控

系统，并接入‘一网统管’平台实现‘发

现、派单、整改销项’闭环管理。另外，

重建后的垃圾房将安装自动喷淋除臭

装置、机械通风系统等功能，并在垃圾

房周边放置移动花卉，墙面采用涂鸦

彩绘来全面提升周边环境。”

据悉，金祥坊小区垃圾房改造项

目已经启动招投标，预计改造工作在

本月中下旬启动，8月底完成施工。

本报记者 杨硕

“现在上海的绿化越来越好了，很多公园拆除了围墙，新闻报道说上海正在把
一些单位的围墙打开，让市民有一个就近休闲的地方……”今天上午，新民晚报第
31届夏令热线开线不久，家住静安区华山路靠近镇宁路的市民杨女士来电希望
打开附近中国福利会儿童艺术剧院的围墙进行绿化景观提升，“我家周边没什么
公园，如有可能，周边居民就也有一块休闲的绿地了”。

相关部门回应：将新增一处“艺术共享花园”

垃圾房老旧垃圾桶露天
何时改造

根据董先生的反映，记者第一时间

赶至现场调查。彭浦新村公交站位于

共和新路（闻喜路—场中路）外侧辅道，

站台名为“共和新路闻喜路”，在道路两

侧共设有3处公交站台，其中，南向北

站台1处，共停靠11条公交线路；北向

南站台2处，共停靠12条公交线路。

记者现场观察发现，彭浦新村公交

站的位置正好是地处要冲：上面是南北

高架，正对着匝道口；中间是轨交1号

线彭浦新村地铁站，3处站台乘客均可

通过2处人行天桥与轨交实现换乘；地

面则靠近共和新路、场中路十字路口，

机动车、非机动车、路面行人、轨交客流

交汇，客流量较大。而且，彭浦新村公

交站候车站台位于机动车道与非机动

车道之间，地形狭长，乘客上下车时必

须要穿过非机动车道。记者现场看到，

由于正好是早高峰时期，彭浦新村南向

北的站台已经站满了候车的人群，还有

不少乘客只能在人行道上等待，人行道

设施带上停放了大量的非机动车，也挤

占了候车乘客的立足空间。每当几部

公交车一同靠站时，车上的乘客要下

来，站台候车的乘客要上去，人群在非

机动车道上穿行，还有心急的乘客要一

边飞奔上车，一边躲闪疾驰而过的非机

动车，一时间人车交织、险象环生。

为何该处公交站如此设置？市道路

运输局规划和科技信息处一级主任科员

陈锦秀解释，目前上海的主干道公交车

站在设计建造时，一般设计成港湾式，一

种是在非机动车道和车行道间设置候车

站台，俗称“安全岛”，这样公交停靠时就

不会占用非机动车道，对交通影响也较

小，但是公交停靠站时乘客上下车就需

要穿过非机动车道，存在行人与非机动

车发生冲突的情况；还有一种是公交直

接停靠在非机动车道上，乘客从人行道

上下车，但是这样的话后方非机动车就

需要绕到机动车道通行，存在机动车和

非机动车发生冲突的情况。两种方式都

存在一定的安全风险，从安全等级和现

行规范考虑，更倾向于第一种设置“安全

岛”形式的港湾式公交车站。

对于市民反映彭浦新村公交站存

在的安全隐患，相关部门也派员到现场

进行了勘察。静安区建管委四级调研

员杨成分析，该站存在安全隐患的原因

有两点：一是候车岛宽度不足，以及人

行道停放大量非机动车造成乘客驻足

空间不够，大量乘客站立在非机动车道

或急于穿越非机动车道，造成安全隐

患；二是缺少醒目的交通标识。

杨成向记者表示，下一步区建管委

将会同相关部门，研究通过局部调整的

方式适当加宽站台的宽度，同时将对公

交车站范围内设置的非机动车停放点

做一些转移调整，保障乘客有足够的

候车空间和通道。另外还将结合正在

编制的《上海市慢行交通标志标线设

置技术指南》，安排专门章节指导公交

站台和慢行系统的协调，在人非交织

的路段，设置非机动车减速让行标线，

提醒非机动车减速让行，保障上下客行

人通行安全。 本报记者 李晓明

公交站人非混行隐患多
谁来管管

静安区
华山路

静安区
彭浦新村公交站

嘉定区
吉镇路445弄

今天上午，新民晚报夏令热线接到市民董先生来电反映，家门
口的彭浦新村公交站是“安全岛”式公交站，停靠线路多，早晚高峰
人流量大，但乘客上下车要穿越非机动车道，行人与非机动车有
时会发生剐蹭，很是危险。希望相关部门能采取措施，减少隐患。

今天上午，家住嘉定区真新街道吉镇路445弄金祥坊的
徐女士致电夏令热线反映，小区有3处垃圾房，自己经常去30

号楼东侧的垃圾房扔垃圾。那里设施老旧，除臭、通风效果
也不好，中间还有一堵隔墙，居民扔垃圾很不方便，小区居民
都希望政府有关部门能够帮助我们做一些改造。

▲

金祥坊小区由于垃圾房空间小，几乎所有垃圾桶被摆放在路边
本报见习记者 曹博文 摄

▲ 彭浦新村公交站站停靠线路多，早晚高峰人流量大，乘客上下公交车需穿
越非机动车道，有一定安全隐患 本报记者 陈梦泽 摄

■ 张小宏在接听市民来电

本报记者 陈梦泽 摄

■ 9月底即将动工的华山路中福会儿童艺术剧院沿街区域 本报记者 陶磊 摄
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